



学力調査の問題から見えること

校長 かとう けんじ
加藤 憲司

4月に入学してきた1年生も、進級した2年生から6年生も新年度の学校生活に慣れてきた様子を感じられます。4月19日(土)には、午前の土曜授業公開及び午後の保護者会には、多くの保護者の皆様に来校していただきました。特に、クラス替えを行った学年や担任が新しくなった学級では、その様子を見ていただけたかと思えます。明日から5月です。体がまだ暑さに慣れていないため、熱中症にもなりやすい時期と言われます。こまめな水分補給や、睡眠と栄養をしっかりとるなど体調管理には十分に気を付けてください。

さて、4月11日(金)に、2年生から6年生を対象に「足立区学力定着に関する総合調査」を実施しました。この調査は、昨年度の学年で学ぶべき内容がしっかりと定着しているかを把握することを目的としています。各教員が調査結果を踏まえ、授業等の改善に生かし、一人一人の学力定着を進めていきます。その際、家庭学習の充実など、家庭との連携が重要となりますので、ご協力をお願いします。

また、4月17日(木)には、6年生を対象に「全国学力・学習状況調査」を実施しました。内容は、国語、算数、理科の3教科の調査に加え、学習意欲等に関する質問調査となります。出題範囲は、5年生までに学習した内容ですが、学んだことを実際の生活の場面で活用する力等を問う問題が出題されています。



例えば、算数では以下の問題が出題されました。https://www.nier.go.jp/25chousa/pdf/25mondai_shou_sansuu.pdf

新品のハンドソープには、ハンドソープの液体が240 mL 入っています。新品のハンドソープが空になるまでに何プッシュすることができるのかを知るためには、240 mL の他に何がわかればよいですか。

下の ア から エ までの中から 1 つ選んで、その記号を書きましょう。

- | | |
|------------------------|-------------------------|
| ア 1プッシュ分のハンドソープの液体の量 | イ 1プッシュするときにおす長さ |
| ウ あさひさんが1日にプッシュする回数の平均 | エ あさひさんが手を洗うときにかかる時間の平均 |

ポイントは、「新品のハンドソープが空になるまでに何プッシュできるのか」を実際の生活の場面としてイメージできるかということです。答えは「ア」ですが、イメージができると、「イ」や「ウ」や「エ」は全く見当違いであることがわかります。これが算数の問題なのかと違和感を感じる方もいると思いますが、与えられた計算を答える能力ではなく、こういった学力を国は求めているというメッセージでもあると思います。

足立区内小・中学校交通安全の日

平成28年、当時小学校1年生だった足立区内の男子児童が交通事故で亡くなるという痛ましい出来事がありました。交通安全の大切さを忘れないように、5月2日を「足立区内小・中学校交通安全の日」として、足立小学校では、のぼり旗や交通安全に関する授業等に取り組みます。

特に、小学校1年生の事故は6年生の約2.9倍と多く、時間帯は下校時間、ピークは6月と言われています。また、歩行中死者・重傷者の約3割は飛出しが原因であり、繰り返し交通ルールや自らの身を守るための安全な歩き方を身に付けさせていくことが大切です。お子さんと交通ルールについて話し合う時間をもっていただくようお願いします。